

## Wir Wegbegleiter\*innen

- ▶ sorgen mit dafür, dass sich Bewohner\*innen hier im Haus St. Katharina gut aufgehoben fühlen
- ▶ bieten unsere Unterstützung tagsüber wie auch nachts an
- ▶ unterliegen selbstverständlich der Schweigepflicht
- ▶ stehen in engem Kontakt mit dem Pflegepersonal, um den Bedürfnissen der Bewohner\*innen gerecht zu werden
- ▶ unterstützen Angehörige, die sich mit Fragen vertrauensvoll an uns wenden können
- ▶ reflektieren unsere Arbeit in regelmäßiger Supervision

Die Begleitungen wie auch der Besuchsdienst werden ehrenamtlich und unentgeltlich angeboten.

Finanzielle Spenden für die Wegbegleiter\*innen kommen der Fort- und Weiterbildung sowie gruppeninternen Veranstaltungen zugute und werden gerne entgegengenommen.

Bei Fragen zum Besuchs- und Hospizdienst oder wenn sie in der Gruppe mitwirken möchten, wenden Sie sich bitte an unser Haus.



### Haus St. Katharina

Karl-Burger-Straße 10 | 79346 Endingen

T. 07642 91020 | [info-st-katharina@schwesternverband.de](mailto:info-st-katharina@schwesternverband.de)



## Wegbegleiter\*innen

**Besuchs- und Hospizgruppe  
im Haus St. Katharina**

**Begleitung und Betreuung  
am Ende des Lebens**

### Impressum

Schwesternverband Pflege und Assistenz gGmbH

Verbandszentrale | Im Eichenwäldchen 10 | 66564 Ottweiler

T. 06824 909-0 | [info@schwesternverband.de](mailto:info@schwesternverband.de)

[www.schwesternverband.de](http://www.schwesternverband.de)



**Schwestern  
Verband**

Die helfen. Seit 1958.



*Die wichtigste Stunde  
ist immer die Gegenwart,  
der wichtigste Mensch immer der,  
der dir gerade gegenübersteht  
und das notwendigste Werk  
ist immer die Liebe*

(Verfasser unbekannt)

### *Wer sind die Wegbegleiter\*innen?*

Im Haus St. Katharina gibt es seit 1994 unsere Hospizgruppe. Wir sind ehrenamtliche Wegbegleiter\*innen unterschiedlicher Alters- und Berufsgruppen. Unabhängig von Religion, Weltanschauung oder Herkunft begleiten wir Schwerkranke, Sterbende und ihre Angehörigen. Grundlage ist für uns dabei das christliche Menschenbild. Wir haben Achtung vor der Würde und vor der Einzigartigkeit jedes einzelnen Menschen.

Wir können keine Antworten geben, aber wir können die Fragen, die die Sterbenden stellen, mit ihnen aushalten. Im Angehörigengespräch kann geklärt werden, ob bzw. wie eine Begleitung in der allerletzten Lebensphase gewünscht wird.



### *Was bedeutet Hospizarbeit/ Sterbebegleitung?*

Jeder Mensch hat seinen ganz individuellen Weg sich mit seiner letzten Lebensphase auseinanderzusetzen. Manche möchten diesen Weg ganz alleine gehen. Für die meisten Sterbenden ist es aber wichtig, einen Menschen an ihrer Seite zu haben, der sie begleitet und ihnen Halt schenken kann.

*Sie sind  
bis zum letzten Augenblick  
Ihres Lebens wichtig,  
und wir werden alles tun,  
damit Sie nicht nur  
in Frieden sterben,  
sondern auch bis zuletzt  
leben können.*

(Cicely Saunders)

